

Staates liegt in der festen Verbindung mit dem Volk, in der breitesten Einbeziehung der Werktätigen in die Leitung des Staates und aller gesellschaftlichen Angelegenheiten. Gewähr dafür ist die sozialistische Demokratie, die einen eindeutigen Klasseninhalt hat und dem Sozialismus dient.^{1^}

Die Aufgaben der sozialistischen Staatsmacht bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus erfordern, die wissenschaftliche Führungstätigkeit ständig zu verbessern und allseitig zu entwickeln. Dabei geht es darum, den demokratischen Zentralismus, das Grundprinzip der Planung und Leitung des sozialistischen Staates, der Wirtschaft und der Gesellschaft, konsequent zu verwirklichen, die zentrale Planung und Leitung noch enger mit der Eigenverantwortung und der schöpferischen Initiative der Werktätigen zu verbinden.

In Leninschem Geist die entwickelte sozialistische Gesellschaft gestalten

Unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat die Leninschen Theorien über die sozialistische Revolution, über den sozialistischen Staat und seine Lehre vom Imperialismus auf die Ausarbeitung ihrer Strategie und Taktik mit dem Ergebnis angewandt, daß sie den Beweis erbrachte, die erfahrenste und erfolgreichste politische Partei in der deutschen Geschichte zu sein. Nach Lenins Lehre über die Partei neuen Typus entwickelte sie sich selbst ständig weiter, festigte sie die ideologische und organisatorische Einheit und Geschlossenheit ihrer Reihen, wurde sie reicher durch neue Erkenntnisse und Erfahrungen bei der Verwirklichung der beschlossenen Ziele zum Aufbau der sozialistischen Gesellschaft. Entwicklung zur Partei neuen Typus - das bedeutete zugleich zielstrebige und beharrliche Arbeit, um das politisch-ideologische Niveau aller Leitungen, Mitglieder und Kandidaten entsprechend den steigenden Anforderungen zu erhöhen. Unsere Mitglieder und Kandidaten

^{1^} Vgl. L. I. Breshnew: Für die Festigung des Zusammenschlusses der Kommunisten - für einen neuen Aufschwung des antiimperialistischen Kampfes. Rede auf der Internationalen Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien in Moskau, Berlin 1969, S. 18, 53, 54